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Municipio presenta querella para que se 
indaguen delitos con licencias médicas 
PUERTO MONTT. Según confirmó un 
informe de Contraloría, durante 2024 el 
municipio desembolsó $14 mil millones 
por este concepto, lo que equivale a la 
construcción del Parque Costanera. 

$7.531 
millones de pesos fue 
el gasto en licencias médi- 

cas en el sector Municipal, 

lo que se suma a $6.597 en 
las áreas Educación y Salud. 

Carlos llabaca 

carlosilabacaAdiariollanquihue.cl 

n menos de 24 horas, el 
E Juzgado de Garantía de 

Puerto Montt acogió a 
trámite la querella presentada 
este lunes por los abogados Os- 
valdo Embart, Marcos Emil- 
fork, Juan Francisco Reyes y 
Sebastián Lizama, en represen- 
tación de la Municipalidad de 
Puerto Montt. La acción judi- 
cial invoca los presuntos deli- 
tos de falsificación de licencias 
médicas, contemplado en el 

artículo 202, incisos 2 y 3, del 

Código Penal, además de falsi- 
ficación o uso malicioso de do- 
cumentos públicos y privados, 
fraude y estafa al Fisco. 

Según informó el alcalde 
Rodrigo Wainraihgt, la acción 

   

MAYORES MONTOS REGISTRADOS POR LICENCIAS MÉDICAS 
EN RELACIÓN CON EL GASTO EN PERSONAL EN 2024 

Gasto en | % de licencias 
encias | personal | Sobre gastos 
CA E 
10.453 124625 

    
8795 173.026 

Puerto Montt 7531 | 131473 

legal tiene comoobjetivo deter- 
minar la existencia de posibles 
delitos tantoen la emisión deli- 
cencias médicas a funcionarios 

del municipio, como en el uso 
fraudulento de estas. 

La medida se adoptó luego 
de quela Contraloría publicara 
su duodécimo Consolidado de 

Información — Circularizada 
(CIC), informe que posicionaal 
municipio dela capital regional 
entreloscinco del país conma- 
yores gastos por licencias mé- 
dicas enrelaciónconsu perso- 
nal. A nivel nacional, el orga- 
nismo detalló que entre 2015 y 

2024 los montos registrados 
por este concepto se incremen- 
taron en un 321%. 

CIFRAS MILLONARIAS 
Para elcaso específico de Puer- 
to Montt, el informe detalla 
quesólo durante 2024 el muni- 
cipio pagó $14.128 millones en 
licencias médicas. Este monto 
se desglosa en $7.531 millones 
enelsector Municipal(un 5,7% 
del gasto total en personal de 
$131.473 millones), $2.484 mi- 
llones en Salud (un 6,6 % del 
gasto en personal delárea, que 
totaliza $37.502 millones) y 
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$4.113 millones en Educación 
(un 5,8% del gasto en personal, 
quesuma $71.339 millones). 

Elalcalde Wainraihgt con- 
textualizó la magnitud del gas- 
to, señalando quela cifra equi- 
vale al costo de construcción 
del Parque Costanera. 

“Esonos cuesta un Cesfam, 
nos cuesta un colegio público 
y, porlo tanto, sin duda que es- 
tas cosas indignan y además 
también preocupan”, sostuvo. 

Asimismo, el jefe comunal 
informó sobre los montos que 
su administración ha logrado 
recuperar. “Cuando llegamos a 

la Municipalidad de Puerto 
Montt nos encontramos 

con cerca de $1.300 millones 
quese debíansólo por concep- 
10 de licencias médicas no re- 
cuperadas. Lo primero que hi- 
cimos fue priorizar la recupe- 
ración de recursos (... Hemos 
logrado recuperar cerca de 
$1.000 millones, o sea, sola- 

mente nos quedan $200 millo- 
nes por recuperar de esa deu- 
da que existía cuando llega- 
mos”, detalló. 

TRAS LOS RESPONSABLES 

Wainraihgt enfatizó que hay 
casos que ameritan ser investi- 
gados por lajusticia. 

“No puede ocurrir que cin- 
co médicos hayan otorgado 
2.500 licencias, solamente a 

funcionarios de la Municipali- 
dad de Puerto Montt, en dos 
años”, comentó. De igual mo- 
do, precisó que si bien la que- 
rellaapuntaa todos quienes re- 
sulten responsables, seaporta- 
rán además los antecedentes 
acerca de estos cinco médicos. 

“Esto también lo estamos 

haciendo en representación, 
para dignificar a la gran canti- 
dad de trabajadores que sí ha- 
censulabor”, recalcó laautori- 
dad edilicia. 

Finalmente, el alcalde agre- 
gó queentrelos hechos que de- 
berán ser investigados se inda- 
gará también el caso de médi- 
cos que, perteneciendo al pro- 
pio sistema municipal, habrían 
emitido. licencias médicas 
mientras ellos mismos se en- 
contraban con permiso por esa 
misma causa. as 

  

Armada rescata a cinco náufragos y alcalde 
de Calbuco critica una “actitud temeraria” 
ACCIDENTE. Nave se hundió en el paso Lami. Es el segundo hecho en últimos 10 días. 

  

inco personas fueron — raíz delaviso, se desplegaron 
rescatadas tras el naufra- — enla zonatres lanchas patrulle- 
gio del velero “Millalo- ras yunhelicóptero naval dela 

bo”, en una emergencia marí-— Comandancia en Jefe de la 
tima ocurrida este miércoles Quinta Zona Naval, 

enel paso Lami, all kilómetros — tripulado con personal de 
de la ciudad de Calbuco. rescate. 

El capitán de navío litoral, 
Mario Besoaín, gobernador OPERATIVO DE RESCATE 
marítimo de Puerto Montt, ex- — Besoaín agregó que, gracias al 
plicó que la Armada recibió — apoyo de embarcaciones civi- 
“una comunicación radial con — les dedicadas ala acuicultura, 
una señal de mayday por el — “hay cinco personas que han 
hundimiento deun velero”. A sidorescatadas y serán condu- 

cidas a un centro asistencial 

para verificar su estado de sa- 
lud y continuar con las diligen- 
cias derigor”. 
Asimismo, descartó que hu- 
biera desaparecidos. 

Finalmente, el gobernador 
marítimo de Puerto Montt des- 
tacó “la importancia delos lla- 
mados oportunos a los equi- 
pos de emergencia marítima 
para poder coordinar las ac- 
ciones de rescate ... ante situa- 

ciones como esta”. 

Por su parte, el alcalde de 
Calbuco, Marco Silva, reaccio- 
nó al hecho y calificó como 
“absolutamente condenables 
(-..) las actitudes temerarias 
que tienen las personas que 
salen a la mar sin tener permi- 
so de zarpe, ni las medidas de 
seguridad”. 

La autoridad comunal cri- 

ticó que el operativo tensiona 
recursos públicos, ya que “pu- 
do haberse evitado de haber 
tomado las medidas respecti- 

3 ss 
NAUFRAGIO DEL “MILLALOBO" EVIDENCIA LA FALTA DE CONTROL EN LAS 
COSTAS DE LA COMUNA DE CALBUCO. 

vas”. Silva confirmó que este 
esel segundo incidente similar 
“en menos de diez días”, por 
lo que anunció futuras accio- 
nes. “Vamos a hacer una es- 
trategia en conjunto con segu- 
ridad pública para la instala- 

  

ción de un monitoreo de cá- 

maras desde las principales ca- 
letas de Calbuco que puedan 
también ayudar al monito- 
reo”, aseguró el alcalde, tras 
coordinarse con la Capitanía 
de Puerto. as
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